PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

A Travers Nos Régions

TCHIBANGA: FIN DES COURS DE VACANCES DE L'AMICALE DES ÉTUDIANTS DE LA NYANGA



DÉMARRÉS Le 1er août 2022 dans les écoles communales A et B de Tchibanga, les cours de vacances organisés chaque année par l'Amicale des étudiants de la Nyanga (AEN) ont pris fin le 27 août à Tchibanga, dans la salle du Centre de Lecture et d'animation culturelle (CLAC), en présence de la marraine Marie Stéphanie Mouity et du représentant de la direction d'académie provinciale (DAP). Selon Jean Lapotre Ibinga Nziengui, coordonnateur desdits cours, plus de 500 élèves de la ville de Tchibanga – de la 1re année du primaire à la Terminale, toutes séries confondues - y ont pris part. Soit un taux de satisfaction de 46 %. Toutes les vacances, ils permettent aux jeunes élèves de la Nyanga de combler leurs lacunes pour mieux affronter l'année scolaire suivante. Ils ont ainsi revisité l'ensemble des chapitres dans lesquels ils ont rencontré des difficultés l'année scolaire écoulée. La marraine a félicité les membres de l'AEN pour le soutien pédagogique qu'ils apportent à leurs jeunes frères et sœurs nynois. Les meilleurs ont été gratifiés de kits scolaires (cahiers et cartables) par la marraine qui a aussi pris en charge les frais de scolarité du meilleur élève de la classe de Terminale B.

FRANCEVILLE : LA STATUE D'UN GORILLE EN ACIER INSTALLEE **AU CIRMF**



UNE statue représentant un gorille adulte en acier trône désormais dans les jardins du CIRMF à Franceville. Réalisée à partir des pièces de récupération, cette sculpture est l'œuvre du Français Pascal Bejeannin, qui a dévoilé sa réalisation en présence des membres de l'association des scouts et guides catholiques du Haut-Ogooué. "C'est une sorte de fenêtre sur le monde que je propose à ces jeunes", a expliqué l'artiste. Venue de France avec le concours de l'Institut français du Gabon (IFG), la statue en acier est arrivée à Franceville dans le cadre des partenariats recherchés par Save Gabon's Primate (SGP), une association gabonaise de protection de l'environnement œuvrant plus particulièrement pour les primates. La présence de cette statue symbolise les avancées que le CIRMF a marquées dans le cadre de la réhabilitation des grands singes, a fait savoir le Pr Larson Boundenga, chargé des relations extérieures de SGP. Créée au sein du CIRMF, l'association Save Gabon's Primate place parmi ses priorités la sortie des grands singes des Centres de recherches, dont ceux encore présents au CIRMF.

LUNG & MADJOUPA

Koula-Moutou: le compte-rendu commun des travaux parlementaires

Sedrigue KEKA MAVENDJI Koula-Moutou/Gabon

ES parlementaires de Koula-Moutou, le sénateur Mardtin-Fidèle Magnaga (doyen politique) et les honorables Blaise Louembet (1er siège) et Marcel Dikouba (2e siège) ont, une fois de plus, fait preuve de cohésion et d'unité en allant ensemble faire le compte-rendu des travaux parlementaires.

En commun et à tour de rôle, ces élus nationaux ont édifié l'assistance militante sur les différents textes de lois ayant été examinés et votés au sein du Parlement bicaméral gabonais. Dans son exposé, le député Blaise Louembet a éclairé la lanterne des populations sur la loi portant lutte contre le harcèlement en milieux scolaire et familial, et sur bien d'autres textes votés, comme ceux relatifs à la santé de la reproduction, à la création du Centre hospitalier universitaire Amissa-Bongo ou à la



Un moment du compte rendu parlementaire commun à Koula-Moutou.

réorganisation de l'Office national de l'emploi (ONE), etc.

L'honorable Marcel Dikouba a, quant à lui, évoqué la loi sur la protection des droits et promotion des personnes âgées, du projet de loi portant organisation de l'état civil et sur quelques lois adoptées ayant trait au Code de la santé et au système d'information de santé. Enfin, le tour est revenu au doyen politique, Martin-Fidèle Magnaga, sénateur du siège unique de Koula-Moutou et du

département de la Lombo-Bouenguidi, de revenir sur les différentes modifications constitutionnelles. Sans être exhaustif, il a notamment cité le projet de loi modifiant et complétant la loi organique sur la Cour constitutionnelle ainsi que la loi sur le triumvirat en cas de vacance du pouvoir du président de la République.

Notons que la problématique du conflit homme-éléphant nétait pas en reste lors de ces échanges bénéfiques.

Bitam: Charles Mve Ellah échange avec les populations du Ntem1-Mveze



Charles Mve Ellah lors d'un bain de foule à Mveze 1.

E.EBANG MVE Bitam/Gabon

E ministre de l'Agriculture et de l'Alimentation, Charles Mve Ellah, par ailleurs membre du Comité permanent du Bureau politique (MCPBP) du PDG, a échangé récemment à Bitam avec les populations des fédérations Ntem1 et Mveze (2e siège du département du Ntem).

Ces rencontres qui avaient l'allure d'une tournée plutôt politique avaient lieu dans les villages Melep et Meyo-Kye. Le membre du gouvernement a profité de ces instants pour se présenter officiellement aux villageois qui ne le connaissaient pas encore. "J'ai rassuré les populations de ma détermination à rester à leurs côtés. Tout en leur apportant le message du Distingué camarade président de notre parti (DCP), Ali Bongo

Ondimba, sur la nécessité de la cohésion qui doit prévaloir au sein des instances du PDG", a précisé le MCPBP.

Charles Mve Ellah a également invité les responsables du PDG dans le Ntem et les militants de base à la paix, à l'unité, à la concorde et à la cohésion autour du chef de l'État, en vue des échéances électorales à venir. "Nous ne sommes pas entre nous, dans une quelconque lutte d'influence. Nous sommes là pour apporter le message du président pour éclairer les populations sur les actes ou les actions profondes que pose le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba", a martelé le ministre.

Non sans exhorter les populations des zones rurales à retourner vers l'exploitation de la terre à travers des cultures diverses. "Je demande à tout un chacun de se mettre réellement dans l'agriculture. Parce que, comme on le dit souvent, la terre ne ment pas", a-t-il affirmé.